

pourrait émettre pour £15000000 sans réserve en or ; mais que pour tout bille^t ultérieur, elle devait avoir de l'or dans ses coffres ; que les autres banques en Angleterre et dans le pays de Galles, pourraient émettre des billets dont le montant ne devait pas dépasser la moyenne que la circulation avait atteinte pendant les 12 semaines précédant le 27 avril 1844. Quant à celles d'Irlande et d'Ecosse, elles étaient restreintes à la moyenne de l'année finissant le 1er mai 1845.

En Angleterre, aucun billet ne devait être au-dessous de £5 ; en Irlande et en Ecosse, au-dessous de £1.

Si une banque venait à disparaître, la Banque d'Angleterre avait le pouvoir d'augmenter sa circulation des $\frac{2}{3}$ de l'émission de la banque déchuë.

Peel voulait réduire les banques de circulation à une seule : la banque d'Angleterre.

Sa législation diffère de la nôtre sur ce point.

Nous en avons 28 dans les provinces de Québec et d'Ontario, et nous pouvons en augmenter le nombre.

La seconde clause avait pour effet de retenir entre les mains du public un numéraire assez abondant, et de mettre les pauvres, les ouvriers, et tous ceux qui vivent au jour le jour, à l'abri ; car, par cette clause, les gages d'une semaine ou d'un mois, devaient être en or.

En France, une seule institution a droit d'émettre des billets : c'est la Banque de France. C'est peut-être la banque la plus solide de l'univers.

Elle a dans ses voûtes une réserve considérable. En ce moment elle ne rachète pas son papier, mais elle ne peut augmenter sa circulation, sans y être autorisée par une loi.

Quoique son papier ait cours forcé, l'émission en est faite avec tant d'habileté, qu'il n'est jamais tombé au-dessous de 1 par cent

Le papier de nos voisins Yankees, a cours forcé depuis leur guerre.

Malgré plusieurs années de paix, ils n'ont pu le faire remonter à 99 0/10, et il y a eu un temps où il était vendu à 30 0/10.

L'Autriche n'a qu'une seule banque d'émission, dont le papier est garanti par le gouvernement.

Les Etats-Unis ont un nombre très-considérable de banques, et le nombre peut en être augmenté *ad infinitum*. Il suffit d'avoir \$100 000 pour en fonder une ; et en certains endroits, où la population n'est pas nombreuse, il suffit de \$50 000.